Che Guevara, ciudadano cubano por nacimiento (+Fotos)



El 9 de febrero de 1959 el Consejo de Ministros de Cuba confería la nacionalidad cubana por nacimiento al Comandante Ernesto Che Guevara. Foto: Radio Rebelde.

Por: Teresa Valenzuela García

La Habana, 9 feb (RHC) El 9 de febrero de 1959 el Consejo de Ministros de Cuba confería la nacionalidad cubana por nacimiento al Comandante Ernesto Che Guevara, noticia que fue acogida con gran júbilo por toda la nación en reconocimiento a los méritos extraordinarios de quien supo ser ejemplo de abnegación y entrega a la causa revolucionaria.

Si bien la progresista Constitución de 1940 había sentado fundamentos para el artículo 12, que oficializaba la decisión, fue necesario actualizar y añadir elementos correspondiente al momento histórico que en general la Carta Magna no debe precisar.

Así en el acápite 12 se incluía tras el citado foro: "Serán también cubanos por nacimiento los extranjeros que hubieran servido en la lucha contra la tiranía derrocada el 31 de diciembre de 1958, en las filas del Ejército Rebelde durante dos años o más y hubieran ostentado el grado de comandante durante un año por lo menos, siempre que acrediten esas condiciones en la forma que la ley disponga".

Valiente soldado y estratega militar en la ofensiva final del Ejército Rebelde y en la Sierra Maestra, luego de 1959 trabajó bravamente como Ministro de Industrias, al frente de la Banca Nacional, como conductor político ideológico de los jóvenes y de todo el pueblo e impulsó el acto generoso y altruista del trabajo voluntario, entre otras misiones.

Desde 1959 el pueblo cubano consideró al Che como uno de los suyos. Y él correspondió totalmente a ese afecto.

En su carta de despedida, en octubre de 1965, confesaba a Fidel: «Siento que he cumplido la parte de mi deber que me ataba a la revolución cubana en su territorio y me despido de ti, de los compañeros, de tu pueblo, que ya es mío".

Dijo el Che también en la misiva: "Hago formal renuncia de mis cargos en la dirección del partido, de mi puesto de ministro, de mi grado de comandante, de mi condición de cubano. Nada legal me ata a Cuba, sólo lazos de otra clase que no se pueden romper como los nombramientos [...] Digo una vez más que libero a Cuba de cualquier responsabilidad, salvo la que emane de su ejemplo. Que si me llega la hora definitiva bajo otros cielos, mi último pensamiento, será para este pueblo y especialmente para ti".

Luis Buch secretario del Consejo de Ministros del Gobierno Revolucionario desde enero de 1959 hasta marzo de 1962, dio instrucciones para que localizaran al Che y lo citaran con urgencia a su despacho.

Al informársele de lo acordado el Che estimó inmerecido el reconocimiento. Relataría años después Buch: "Según él, solo había luchado en Cuba como hubiera hecho en cualquier otra parte del mundo, por la libertad de un pueblo".

Tras la rápida reacción motivada por la modestia y su rechazo a los reconocimientos y laureles, comprendió también cuan profundas habían sido las razones de los hijos de esta tierra para conferirle tal honor - apunta un artículo publicado.

Y él nunca se permitiría un desaire a ese pueblo que ya admiraba sus hazañas y su accionar entre los nativos, y tampoco al joven gobierno revolucionario empeñado desde muy temprano en hacer justicia.

Para tal decisión se había tenido en cuenta los extraordinarios méritos del combatiente argentino, nacido en Rosario, Argentina, el 14 de junio de 1928; médico de profesión y combatiente por la justicia y la libertad por convicción, en la lucha de los cubanos contra la dictadura de Fulgencio Batista.

El acuerdo del primer Consejo de Ministros realizado luego del triunfo de la Revolución fue publicado en una edición extraordinaria de la Gaceta Oficial, fechada el 7 de febrero, pero la información no llegó a la prensa hasta el lunes 9, fecha que se ha tomado como referencia.

Fuentes consultadas: periódico Granma, Agencia Cubana de Noticias y archivo de la periodista.





 $\underline{https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/247116-che-guevara-ciudadano-cubano-por-nacimiento-fotos}$



Radio Habana Cuba